

## SOCIEDADES CONFEDERADAS

## Capital:

- “Constancia”, Tucumán 1736.  
 “Hacia el Camino de la Perfección”, Estados Unidos, 1609.  
 “Igualdad”, Venezuela, 3538.  
 “La Fraternidad”, Belgrano, 2935.  
 “Lumen”, Alsina, 2949.  
 “Nueva Providencia”, Herrera, 1680.  
 “Sol del Porvenir”, Irala, 46.  
 “Benjamín Franklin”, Andrés Arguibel, 2329.  
 “Victor Hugo”, Azara, 422.  
 “Amalia Domingo Soler”, Guayrá, 4944.

## Interior:

- “Caridad Cristiana”, Lonquimay, Territorio de la Pampa.  
 “Caridad y Constancia”, Bánfield, Pcia. de Buenos Aires.  
 “Esperanza del Porvenir”, Santa Rosa, Territorio de la Pampa.  
 “Hacia el Camino de la Perfección”, Godoy Cruz, Pcia. de Mendoza.  
 “Hermanos Unidos”, Cabildo, Pcia. de Buenos Aires.  
 “La Fraternidad Humana”, Real del Padre, Pcia. de Mendoza.  
 “La Salud”, Balcarce, Pcia. de Buenos Aires.  
 “Luz de la Pampa”, Santa Rosa, Territorio de la Pampa.  
 “Mundo de la Verdad”, La Plata, Pcia. de Buenos Aires.  
 “Nueva Era”, San Rafael, Pcia. de Mendoza.  
 “Pancho Sierra”, Loberia, Pcia. de Buenos Aires.  
 “Regeneración”, La Dulce, Pcia. de Buenos Aires.  
 “Sáenz Cortés”, Pehuajó, Pcia. de Buenos Aires.

## Actividades de los Centros confederados

- “Amalia Domingo Soler” — Guayrá 4944, Villa Urquiza, Capital — Lunes, desarrollo; Miércoles, sesión medianímica para socios activos, y Sábados conferencias públicas, a las 20 y 30 horas.  
 “Constancia” — Tucumán 1736 — Miércoles a las 21: Conferencias entre espiritistas; Jueves: Sesiones para asociados.  
 “Nueva Providencia” — Herrera 1680 — Martes sesión medianímica para socios activos.  
 “Fraternidad” — Belgrano 2935 — Domingos a las 16 horas: Conferencias públicas; Martes: Sesión general para socios; Jueves: Estudios determinados.  
 “Lumen” — Alsina 2949 — Martes: a las 21 horas: Conferencias públicas; Sábados: sesiones para socios.  
 “Victor Hugo” — Azara 422 — Martes a las 20.30 horas: Sesiones para socios. Sábados a las 20.30 horas, conferencias: tema a elección.  
 “Sol del Porvenir” — Irala 46 — Martes y Sábados: Sesiones a las 21 horas  
 “Hacia el Camino de la Perfección” — Estados Unidos 1609 — Lunes de 20.30 a las 22.30 horas: clases de dibujo; martes a las 20.30 horas, sesión para socios.  
 Martes, jueves y sábados, de 14 a 17 horas, clases de Mecanografía.  
 Miércoles, de 20.30 horas, clases de Contabilidad.  
 Jueves, a las 20.30 horas, sesión para socios activos.  
 Viernes de 20.30 a 22.30 horas, y Sábados de 15 a 17 horas, clases de Inglés.  
 Domingos, de 9 a 12 horas, clases de corte y confección y bordados a máquina.  
 “Benjamín Franklin” — Andrés Arguibel 2321 — Martes: a las 20.30 horas: Conferencia y Estudios doctrinarios; Jueves: a las 21 horas, sesiones de desarrollo para socios facultados; Domingos 1º de cada mes: a las 16.30 horas: Conferencias generales.

## Sesiones del Consejo Federal

Se hace saber a todos los afiliados a Sociedades Confederadas, que el Consejo Federal celebra sus sesiones ordinarias, los segundos y cuartos viernes de cada mes a las 20.30 horas, teniendo aquellos acceso al local de la Confederación Espiritista Argentina, Belgrano, 2935, los días citados, previo un comprobante, expedido por la Sociedad respectiva.

## LA IDEA

Organo Oficial de la Confederación Espiritista Argentina  
 REVISTA MENSUAL

Redacción: José Bonifacio N° 686.

Administración: Valle N° 485

AÑO II

BUENOS AIRES, MAYO DE 1925

N.º 190

## MORAL E INTELIGENCIA

Hemos notado con frecuencia que la mayoría de los espíritus que se comunican en las sesiones medianímicas, nos recomiendan de atender preferentemente a nuestro progreso moral, antes que al intelectual. Si nos dejáramos guiar por una interpretación superficial de estas enseñanzas, llegaríamos a muchas conclusiones erróneas, resultando aquellas, si no perniciosas, por lo menos ineficaces e impropias para nuestro mejoramiento. La verdad se halla siempre oculta en el fondo mismo de las ideas buenas, y constituye un hermoso ejercicio para nuestra inteligencia intuitiva el desentrañarlas y elaborarlas, en la misma forma, que la madre Tierra elabora en su seno la simiente, para que se desarrolle y fructifique.

Tratemos, pues, de compenetrarnos del alcance real de cuanto se nos dicta y aconseja, evitando de incurrir en errores lamentables, que a nada bueno nos llevarían.

Profundizando el tema que nos ocupa no debemos olvidar un solo instante que todos los seres son perfectibles, es decir, que son susceptibles de alcanzar el mayor grado posible de progreso: no siendo éste, en modo alguno, absoluto, desde que hay un solo ser — la Causa Primera — “absolutamente” perfecto, y si algún otro espíritu pudiese alcanzar la absoluta perfección, sería igual a la Causa Primera: lo que es un absurdo. Ahora bien: entendemos por “progreso” la mayor suma de cualidades morales (virtudes) e intelectuales (sabiduría) que pueda adquirir un espíritu. Es evidente, que no se concibe la perfección verdadera de un ser, si no forman su patrimonio Virtud e Inteligencia, siendo la una el natural complemento de la otra. Por eso estamos dotados de voluntad y libre albedrío, y

en existencias o vidas sucesivas, los unos trabajamos para nuestro adelanto moral, y los otros para el intelectual, cuando no para ambos a la vez, en mayor o menor escala, según los deseos y esfuerzos de cada cual.

¿Debemos, pues, creer en una mayor recompensa — en la vida del espacio — para quien haya trabajado para su progreso moral, con preferencia sobre el intelectual? En una palabra: ¿tiene más merecimientos aquél que haya practicado el amor a sus semejantes y logrado despojarse del orgullo, de la avaricia, de la sensualidad, — que no un sabio eminente, un genial inventor, un escritor ilustre y profundo? Estriba en ello la cuestión planteada.

A primera vista, parece que así lo certifican las comunicaciones espíritas, lo que nos induciría a creer en la superioridad de los méritos morales sobre los intelectuales.

Indudablemente, es mucho más costoso para un ser, adelantar en moral que en inteligencia. La lucha por la vida, las debilidades inherentes a la humana naturaleza, la ocasión, las tentaciones y el ambiente, son factores muy poderosos que obstaculizan la marcha ascendente del hombre hacia la virtud, y ponen a prueba su fuerza de voluntad. Aunque parezca inverosímil, conceptuamos mucho más difícil la adquisición de una virtud que de una ciencia: es necesaria, por ejemplo, una dosis enormemente mayor de voluntad para despojarse del sensualismo, que para aprender un idioma.

Hay tantas dificultades a vencer para conseguir lo primero, cuantos estímulos nos ayudan en lo segundo. Allí, pugnan en contra de nuestros esfuerzos, el instinto ciego y la debilidad de la carne; aquí, nos sirven de acicante la

necesidad, la conveniencia, el amor propio, la misma ambición. Exactamente lo mismo acontece con las demás pasiones: el hombre encuentra siempre enemigos naturales que le dificultan en su progreso moral, como halla también aliados naturales cuando trate de satisfacer su amor propio o sus intereses.

Hay una razón más poderosa aún, que — a nuestro modo de ver — tienen en cuenta los que nos aconsejan la preferencia del adelanto moral sobre el intelectual. Siendo la ley suprema del Universo la del Amor a nuestros semejantes, ésta debe servir de brújula para todas las acciones de los hombres, quienes deben inspirar en ella sus pensamientos, y las manifestaciones múltiples de su inteligencia. Generalmente los sabios, los hombres de ciencia, los intelectuales, no trabajan tan solo para el mejoramiento y progreso de la humanidad: así que, aunque ésta se beneficie de sus descubrimientos e inventos, no es menos cierto que, si aquellos tuviesen como mira la satisfacción del propio egoísmo y ambición, y un ansia desmedida de gloria, habrían adquirido un mérito muy relativo ante su misma conciencia.

Del mismo modo como es difícil practicar el bien para el bien mismo, así también es raro hallar quien se ilustre, estudie y se desvele, solo para hacerse útil a los demás. Indudablemente, hay algunas nobles excepciones, y ellas las constituyen esos seres abnegados que trabajan en silencio, insensibles a los honores, a la gloria y a las riquezas, dispuestos a sacrificar cien veces su propio bienestar o la vida misma, en beneficio de la humanidad. Son espíritus superiores, que han conseguido dominar todo sentimiento de egoísmo.

Ahora bien: la justicia de ultra-tumba no pesa tan sólo, en su inexorable balanza, nuestros actos, sino también nuestras intenciones, siendo la recompensa más correlativa a éstas, que a los primeros. Un hombre de ciencia, falto de orgullo y ambición, tiene indiscutiblemente más méritos que el soberbio y el codicioso. Si pudiéramos unir las virtudes morales a nuestras buenas condiciones intelectuales, alcanzaríamos el verdadero "desideratum".

Así pues, es nuestra opinión que las recomendaciones y los consejos de las

entidades espirituales, relativas a moral e inteligencia, podrían traducirse en los siguientes conceptos: "Hermanos: sed buenos e inteligentes, pero, sobre todo, sed buenos. Si sois médicos, estudiad para aliviar los dolores de los hombres, no persiguiendo tan solo la recompensa material a vuestros desvelos; si sois escritores, escribir para ilustrar y dirigir a vuestros hermanos más atrasados, no satisfaciendo únicamente el deseo de sobresalir; si sois inventores, tened como mira el progreso y bienestar de vuestros semejantes, no ambicionando exclusivamente la gloria y las riquezas. De este modo vuestro adelanto intelectual será doblemente meritorio, pues habréis progresado a un tiempo en sabiduría y en virtud".

Cuando nosotros encaramos estos problemas de tan vital importancia, no podemos hacer a menos de reflexionar, — y lo hacemos con verdadero desaliento — sobre lo efímero y deleznable de nuestro progreso en este mundo tan bajo y tan material. Y pensamos: así como, en el campo físico la función hace el órgano, del mismo modo, en el campo espiritual, correlativa a un vicio se origina una virtud. Es decir que podría afirmarse — aunque parezca una paradoja — que cada pasión engendra la cualidad moral opuesta. Así, por ejemplo, contra el sensualismo surge la castidad, contra el orgullo, la humildad; la caridad se opone al egoísmo, la sobriedad a la intemperancia. De modo que, si en la Tierra no hubiese vicios, no tendrían razón de ser las virtudes, o no serían meritorias, lo que es exactamente igual. Ahora bien: es sabido que la generalidad de los vicios y malas pasiones son engendrados por la carne y la materia; de lo que es presumible deducir que en la infinitud de los mundos superiores al nuestro e inmensamente menos materiales que éste, nuestras virtudes resultarán completamente inútiles. ¡Qué caudal más pobre de progreso llevará, entonces, a su vida, de ultra-tumba el más perfecto de nuestros hombres...! Y cuando estamos por caer agobiados por la desconsoladora realidad, una voz amorosa y santa nos habla dulcemente al corazón: "¡Levanta tu espíritu, hermano de poca fe! El progreso de los seres es semejante a la escala de Jacob, cuyo primer peldaño empe-

zaba en la tierra, para terminar en lo más alto de las esferas celestes. Hay que comenzar la ascensión desde el escalón más bajo. No se puede proceder por saltos. Piensa que hay una diferencia incalculable entre tí y el salvaje antropófago; y entre éste y el mono média casi un abismo. El alma se afina y temple en las luchas, desarrollando su voluntad. Si la virtud que hayas logrado conseguir, — venciendo y dominando a la materia — te resultara inútil en un mundo

más adelantado que la Tierra, considerada que tu mérito no estriba en la virtud adquirida, sino en el esfuerzo que hayas puesto para alcanzarla. A medida que vayas subiendo, nuevas luchas te aguardan, de las que tu espíritu ha de salir cada vez más templado, haciéndose progresivamente más susceptible de percepciones que ahora le son desconocidas, porque cada vez más se irá acercando a la meta, que es la perfección".

Alfonso Depascale.

## DEBATES LIBRES

Tuvo lugar el 19 de Marzo ppdo. en el local de la Sociedad Constanca, la sesión inaugural de los "Debates libres" entre espiritistas, patrocinada por la C. E. A. a la que concurrió un crecido número de correligionarios y que resultó un verdadero éxito por el elevado exponente de cultura que significó y los interesantes discursos pronunciados por los delegados de las Sociedades tratando el tema propuesto: "Importancia y finalidad de la C. E. A."

Abrió el acto el Sr. Vázquez de la Torre, quien era el encargado de presidirlo, con un interesante discurso poniendo de relieve la importante obra que le toca realizar a la Confederación para cuyo fin necesita de las Sociedades, las que deben darle la savia indispensable para que su vida no se agote y pueda dar optimos frutos. Exhortó al estudio y a la tolerancia haciendo votos para que en estos debates quememos los falsos ídolos que hayamos adorado y rindamos solo culto a la Verdad e invitó a levantar los corazones, a tener la mente dispuesta al análisis y al estudio y a que se discuta con altura y hagamos obra eficaz para el progreso de nuestra doctrina.

Grandes aplausos saludaron al señor Vázquez de la Torre al terminar su discurso.

Abierto el acto, se anunció por orden alfabético de Sociedades, los oradores que ocuparían la tribuna.

El Sr. Carlos Farias, de la Sociedad Amalia Domingo Soler, se excusa de hacerle por no venir preparado, y sube a la tribuna el Sr. Areal Vélez en representación de la Soc. Benjamín Franklin. Su

improvisado discurso fué muy interesante evidenciando el anhelo de su Sociedad por el estudio de las mediumnidades y ya que la Conf. E. A. debe reunir lo más selecto de los espiritistas, sea allí en donde se estudien las facultades medianímicas, para que no degeneren en la forma que desgraciadamente sucede en la práctica. Tuvo frases cálidas para invocar el carácter científico con que debe ser encarado el Espiritismo de modo que sean destruidos los fanatismos y las prácticas reñidas con la verdad y con la ciencia.

Combatió el curanderismo en términos enérgicos considerándolo una rémora para el adelanto de las ideas por cuanto aquellos que llegan solamente con fines utilitarios de curar una dolencia si no se les sana, abandonan las filas sin haber sentido ninguna atracción por el Ideal. El Espiritismo viene a promover la espiritualidad y a exaltarla y no es con las llamadas curas como se consigue. No desvirtuemos su carácter científico, ni su alta idealidad que en vez de ventajas personales nos exige estudio, trabajo y sacrificio.

Al terminar con un saludo a todos los correligionarios se escuchó una nutrida salva de aplausos.

El delegado de la Soc. Caridad y Constanca de Banfield Sr. José G. Alvarez concretó los anhelos de su representada en que todos trabajemos con ahinco por el progreso de la Conf. E. A. y de modo que si hoy puede alguno hallarla defectuosa, trabaje para que desaparezcan sus deficiencias.

La Sra. de Belart, representando a la Soc. Esp. de Beneficencia, pronunció un

interesante discurso que fué muy aplaudido. Tuvo frases de estímulo para la Conf. "entidad llamada a asumir la dirección suprema del espiritismo". Una Confederación dijo que no tenga ascendiente sobre las Sociedades federadas no tiene razón de existir. Ninguna Sociedad que trabaje con amor y altruismo y cuyos fines sean la difusión de nuestra doctrina, ha de temer la ingerencia que la Conf. ejerza sobre ella, sino que ha de ver con placer que ésta se interiorice de su vida interna y le preste el apoyo moral que crea necesario. La autonomía que hoy rige a las Sociedades no tiene razón de ser cuando se tiene una confederación bien organizada cuyos fines son los de que nuestro ideal sea ofrecido a la humanidad con sus verdaderos valores, sin ser éstos tergiversados por mentes animadas de la mejor buena voluntad, pero sin la preparación debida, en muchos casos. Los temores y recelos de las Sociedades deben desaparecer para dar cabida amplia a la Conf."

Continuó diciendo que en ella debían estar los elementos más destacados por su preparación probada y su moralidad para que así, bien impuestos de su deber al deliberar sobre la marcha del Espiritismo, trabajen velando por la pureza del Ideal. Cada uno de nosotros debe saber como un axioma que por encima de todos los Centros grandes y pequeños está nuestro Ideal y su representante legal la Confederación.

Terminó su elocuente discurso pidiendo que levantáramos el pensamiento por encima de todas las Sociedades prometiendo en ese instante en que los espíritus vibraban con exquisitas emociones de fraternidad para que la C. E. A. representante no de nombre, sino de hecho la representación legal del Espiritismo en la República.

Siguió en el curso de la palabra el Sr. Manio Rinaldini en nombre de la Socd. Constancia. En un breve discurso sintetizó los anhelos de su Sociedad, la que se adhería por su intermedio a la iniciativa de los debates libres. Remarcó la importancia de la obra que puede realizar La Conf., unificando métodos, ideas y prácticas, para ofrecer luego al mundo el Ideal en su más absoluta pureza, ideal que es el llamado en estos momentos a ser el verdadero guía de la humanidad. A la acción federativa debe acompañarse también la acción privada ya que el Espiritismo re-

presentará ante la opinión de acuerdo con lo que cada uno de nosotros sea y representemos. Cultura, moralidad e idealidad deben ser los blasones que ostentemos y que en el conjunto hará que esos atributos sean los que caractericen a la masa espiritista.

Finalizó su improvisación haciendo votos para que todos los espiritistas con su acción constante, por la cultura; la moral y la idealidad lleven al Espiritismo al alto nivel que debe alcanzar. Fué muy aplaudido.

El Sr. Manuel Inda en nombre de "La Fraternidad" inició una corta improvisación en la que hizo resaltar la importancia de la Federación la que a su juicio debía ser como un gran hogar del cual cada sociedad era un miembro de la gran familia a donde debían concurrir en busca del consejo y la palabra prudente y el apoyo necesario en cualquier caso. Se refirió a la indiferencia de las Sociedades no confederadas y puso de relieve cuales serían las causas que las mantuvieran separadas de la Federación, terminando su discurso con un voto de progreso por las Sociedades y la institución que las une.

En representación de "Hacia el Camino de la Perfección" usó de la palabra el Sr. Manuel Pallas quien dirigió en primer término un saludo a todos los correligionarios que con tanto interés habían respondido al llamado de la Confederación.

Expresando su sentir, dijo, que anhelaba, como tantos otros también lo habían dicho, que la Conf. no tuviera sólo una autoridad moral, sino también real y efectiva. Esa es la que todos anhelamos y que parece surgir ya con una sana orientación que sin necesidad de atropellar y herir, sea persuasiva y convincente, como una madre cariñosa para hacer notar los errores y demostrar cual es la mejor senda a seguir.

La sociedad que represento — continuó diciendo — me ha encargado ayudar a esta querida Confederación, material y moralmente hasta donde las fuerzas alcancen.

Una iniciativa de provecho está en vías de realizarse: el aparato radio-trasmisor, y aquí todas las Sociedades pueden poner a pruebas sus buenos anhelos para que pronto este proyecto sea una bella realidad.

Se extendió en ciertas consideraciones sobre el recelo que algunos centros tienen

a la Federación y de la necesidad de suavizar asperezas y no ver la paja en el ojo ajeno y afirmando que no nos equivocamos nunca. Terminó su discurso con una exhortación al trabajo por el progreso del Ideal y de la Confederación.

Tocado el turno al delegado de la Sd. "La Igualdad" se constató su inasistencia.

La Sra. Irma V. de Jamnes, en representación de Lumen, comenzó diciendo que era una palpación de alto ideal la que daba la Conf. por medio de los "debates libres", los que contribuirían a unir a los espiritistas en un lazo fraternal, para el estudio de nuestra ideología y uniformando nuestros puntos de vista alcanzaremos una unidad de acción en bien del triunfo de nuestras ideas. Evocó la obra de los señores Ugarte y Cosme Mariño como fundadores de la primera institución malograda por causas del momento y dijo que al contemplar esta nueva Confederación plétórica de hombres y mujeres dispuestos a entrar en la liza comprendía que los tiempos habían cambiado y que la fraternidad espírita ha dejado de ser una utopía.

La importancia — continuó de la confederación está demostrada por cuanto a ella le incumbe el estudio y la depuración del Espiritismo más que a ninguna otra y por consiguiente es necesario rodearla de prestigio, respeto y autoridad.

Para ello es necesario combatir la ignorancia, la rutina y el fanatismo representados en la adivinación el curanderismo y el parasitismo reinantes en ciertos Centros.

A más de otras interesantes cuestiones se refirió a la importancia de los "Debates libres" que deben ser verdaderos torneos de libre examen y la discusión serena en

busca imparcial de la verdad que ha de encaminarnos por los senderos de la ciencia y la filosofía.

Fuó muy aplaudida.

Representando a "Nva. Providencia" el Sr. Juan Tamborini leyó un breve discurso abundando en amplios conceptos sobre la obra que le toca realizar a la Confederación y augurando un éxito a la iniciativa que con ese acto se inaugura.

En parecidos términos se expresó luego el señor Antonio R. Díaz, en nombre de la Soc. Víctor Hugo, invocando a la vez, la tolerancia y el amor, para la mayor unión y el afianzamiento de los lazos de solidaridad que nos unen.

El Sr. Antonio Pessano, excusó por escrito su asistencia y envió el trabajo que tenía preparado el que fué leído por el Secretario. Lo extenso de esta crónica nos impide como lo hubiéramos querido, reproducir íntegramente este, como los demás discursos. Sintéticamente diremos que es un trabajo muy interesante que hace resaltar la gran obra que debe realizar la Confederación para que ocupe el puesto que le corresponde en el orden de las ideas, recordando al final que su importancia y prestigio dependen del buen criterio de sus componentes y del adelanto moral de cada uno.

Terminó tan interesante acto con una breve alusión del Sr. Vázquez de la Torre diciendo que este nuevo paso que da la Conf. prueba sus anhelos de progreso ideal. Que ya la suerte estaba echada y a los correligionarios correspondía ahora prestar su decidida cooperación y su ardiente entusiasmo.

Entre nutridos aplausos se dió por terminado este acto que marcará sin duda un nuevo jalón en la marcha próspera del Espiritismo.

## No son Espiritistas

Los que titulándose de tales, lucran, explotan y engañan. El Espiritismo no se ocupa de adivinación, cartomancias, sortilegios, ni de cosa alguna para embaucar a los profanos; y declaramos que, todo aquel que en su nombre realiza tales actos, exija o no remuneración en pago de sus mistificaciones, es un vulgar estafador.

## MEMORIA DEL CONSEJO FEDERAL DE LA CONFEDERACION ESPIRITISTA ARGENTINA

Correspondiente al ejercicio 1923-1925

Señores delegados:

Próximos a terminar ya en el honroso mandato con que vuestra amabilidad y gentileza nos distinguió en el período de la actual Presidencia y Secretaria que termina el día 31 del corriente mes, justo es que sometamos a vuestra consideración una sucinta memoria de los trabajos que esta Confederación ha realizado en dicho lapso de tiempo, sin desviarse en lo más mínimo en el desarrollo del vasto programa de acción que tiene demarcado este cuerpo en su carta orgánica bien claramente definida y esbozada en sus Estatutos.

Nuestra labor, bien lo sabéis señores delegados, ha sido múltiple, como detenidamente puede comprobarse en nuestros libros de actas y en el órgano de publicidad de la Confederación "La Idea".

Siguiendo paso a paso las tradiciones de la Confederación desde su modesto origen, decididamente hemos tratado todos sin excepción, con el fin de representar dignamente ante el Consejo a las Sociedades que graciosamente nos honraron con su representación, de elaborar un Espiritismo sano, liberal, despojado de prejuicios, misticismos y prácticas absurdas, dentro de nuestras sociedades, y de llevar a los extraños una noción clara y exacta de lo que es el Espiritismo tan desconocido e ignorado aún por las personas de relativa cultura, como despreciado y gratuitamente calumniado.

Al hojear siquiera lijeramente nuestras actas reflejo de nuestras sesiones, observamos, señores delegados, que este Consejo ha tenido un empeño muy decidido en proceder en todos sus actos con la mayor equidad y mesura dentro del más amplio espíritu democrático no prestando su asentimiento sin una amplia investigación a cuestiones que aún vistas desde un punto de mira superficial parecerían tal insignificante cosa que no ha entendido así el Consejo, pues para él y para todos los delegados que tenemos el honor de componer, nada ha sido pequeño ni deleznable tratándose de robustecer la Confederación con la propaganda sana del Ideal.

Nuestra Comisión Visitadora de Centros en distintas oportunidades ha tenido ocasión de comprobar la marcha de los

centros confederados, con el fin de ser el vigia avanzado del Consejo para sorprender los escollos que en la práctica del Espiritismo pueden presentarse a las Sociedades e indicarles el rumbo directo hacia la consecución de un Espiritismo sano.

Ha trabajado denodadamente la Comisión de Propaganda en aconsejar a este Consejo los medios más conducentes y obvios para la propaganda; punto muy importante y casi principal de nuestra vida social. Así tenemos por ejemplo que al aparecer un artículo sobre determinadas prácticas de Espiritismo en la Revista "Ferrer" y cuando las autoridades policiales de Lonquimay tomaron medidas represivas en Abril del año 1923 contra la Presidenta de la Sociedad confederada de dicha localidad "Caridad Cristiana" por ejercer desinteresadamente el curanderismo, esta Comisión estudió bien a fondo las cuestiones propuestas no solo en su parte abstracta y teórica sino en su aplicación práctica y de sana propaganda y nos dió un informe acabado y sumamente correcto que el Consejo hizo suyo dando normas para la cautela con que corresponde proceder en asunto de esta naturaleza.

Con no menos acierto y dedicación ha consagrando sus iniciativas a prestar su valioso consejo a la Confederación en el desarrollo de sus actividades, como podréis comprobarlo en informes como el presentado en la sesión del día 8 de Junio de 1923, aconsejando a la Confederación su adhesión al Congreso Internacional de Psicología de París y en su informe de 24 de Agosto del mismo año sobre el libro "La Biblia desnuda" editado por la Sociedad "Luz y Verdad" de Sagua La Grande (Cuba). Pero donde esta Comisión ha desplegado todo su celo ha sido en el tan accidentado y difícil desenvolvimiento de la realización del proyecto de instalar un aparato radiotelefónico para transmitir conferencias y noticias de utilidad espirita. Bien conocéis, señores delegados, las dificultades pasadas y las que aun están por vencerse para llevar a la práctica este anhelo de todos los que componemos el Consejo.

La Comisión de Fiestas ha tratado al alcance de sus fuerzas y teniendo muy pre-

sente que la realización de festivales es bastante difícil dada la situación pecuniaria de la inmensa mayoría de los espiritistas, que contando por regla general con un presupuesto reducido para la atención del hogar y el subvenir a la atención de las sociedades a que pertenecen, la Comisión de Fiestas, decimos, usando de suma prudencia, sin descuidar su ardiente celo, ha realizado los festivales que acordó celebrar anualmente el Consejo, contando con la buena voluntad de los meritorios y abnegados cuadros artísticos de las Sociedades confederadas "Constancia" y "Hacia el camino de la Perfección" así como de otros buenos correccionarios y simpatizantes con el ideal, cuyos resultados pecuniarios ya conocéis por los balances presentados por dicha Comisión y que oportunamente han sido y serán corroborados por la Tesorería.

La Comisión de Reglamentos y Poderes ha llevado a cabo una labor digna del mayor encomio, cada vez que ha tenido que estudiar, corregir y controlar los Estatutos que se han presentado a su consideración en las distintas oportunidades en que alguna Sociedad ha golpeado a nuestras puertas pidiendo su incorporación. No escapa a vuestra perpicaz atención, señores delegados que esta Mesa Directiva no ha perdido una sola oportunidad de aportar al caudal de conocimientos todo aquello que significase un motivo de estudio y es así que ha tratado de someter el análisis de la Comisión Científica las cuestiones de tan diversa índole como se nos ha presentado en distintas oportunidades como fué cuando en Enero de 1924 el diario de la tarde "La Razón" a raíz de un hecho ocurrido en un palacio de Belgrano, llamado la casa de los duendes excitó la imaginación popular con la leyenda de desaparecidos, ruidos extraños etc; cuando los diarios espiritistas y profanos se ocuparon de los fenómenos producidos en varias partes de España por un hijo del Marqués de Santa Clara y cuando a requerimiento de la Sociedad confederada "Mundo de la Verdad" de La Plata concurrió a observar fenómenos medianímicos de materialización y aportes que esperaban producirse en dicha Sociedad.

Dos obras de la mayor importancia y que son un nuevo jalón en la vida de la Confederación podemos mencionar, no sin íntima satisfacción; la una ya realizada y la otra en vías de realización; el órga-

no de publicidad, "La Idea", y el aparato transmisor radiotelefónico.

Nadie ignora que el órgano de publicidad era de la mayor necesidad y urgencia para una institución como es la Confederación. Sentida esta necesidad desde un principio y por iniciativa de varios señores delegados, algunos de los cuales aun forman parte del Consejo, cuando la Confederación no contaba con la mitad de sociedades confederadas que ahora la forman, siendo por lo mismo su erario sumamente reducido, se fundó el boletín; confiada su dirección y redacción únicamente al Presidente del Consejo, sobre quien recaían otras muchas atenciones su publicación no era normal; y dado que su texto solamente se reducía a un extractivo de las actas, fácilmente se comprende que su finalidad quedaba desde un principio amorfa y sin resultado práctico alguno; pero una vez que se ha contado con más elementos, y que la Confederación ha ido extendiendo su radio de acción, ha llegado el momento de que nuestra publicación asumiera el carácter que inviste, si se quiere rudimentario, aun para lo que debe ser tan importante publicación, que en manos actualmente de correccionarios de indiscutible competencia va llenando día a día con mayor eficacia esta necesidad de la obra espirita en el país.

La otra obra a que aludimos, en gestación aun, el aparato radiotelefónico ha merecido como se apuntó anteriormente la dedicación más entusiasta de la Comisión de Propaganda y la atención de la Mesa Directiva, que tan profundamente lamenta terminar su mandato no habiendo llevado felizmente a término esta encomiable iniciativa.

No podemos pasar en silencio que durante el actual período se imprimieron las Memorias del Primer Congreso Interno Espiritista Argentino, cuya publicación fué tan anhelada por tantos entusiastas correccionarios.

La obra silenciosa, pero seria y eficiente de la Confederación paulatinamente ha ido dando sus frutos, mereciendo la confianza de las Sociedades, alentando, a las buenas a no desfallecer en el buen camino, y corrigiendo suavemente, como madre cariñosa, las deficiencias que han podido notarse en algunas, o en alguno de sus componentes.

Es así que hemos visto llegar a nosotros nuevas Sociedades a confederarse entre las que merece especial mención, por

haber unido su nombre y su acción benéfica a la Confederación, la Sociedad Espiritista de beneficencia, cuyo espíritu de altruismo, ejemplo el más elocuente del espiritismo llevado a la práctica no con palabras ni disertaciones estériles, sino con hechos hermosos saturados de la caridad ha quedado demostrado en más de una oportunidad.

Halaga sobremanera contemplar, como las Sociedades se han ido compenetrando del espíritu de unión y amor que debe reinar entre las Sociedades confederadas de cuyo sentimiento es base la Confederación y así no solo han respondido a todas sus nobles invitaciones, iniciativas e indicaciones, sino que han llamado a la Confederación a que presida y haga oír su palabra al congregarse con las Sociedades hermanas en sus aniversarios; han querido que la Confederación controle su vida orgánica y social en su parte básica, en sus renovaciones de autoridades; y cuando la Confederación ha hecho propaganda pública, han creído las sociedades confederadas cumplir con un deber en prestarle su más decidida cooperación; es así que cuando la confederación ha repartido folletos de propaganda en ocasión del día mal llamado de los muertos, son varias las Sociedades que han prestado su más gentil cooperación. En dicha fecha del año próximo pasado bien recordaréis como respondieron las Sociedades confederadas a la iniciativa de la Confederación sobre dar conferencias públicas para hacer conocer al público profano el significado del día de los muertos.

Siendo el fin primordial de la Confederación el conducir a las Sociedades y a sus miembros por la senda del estudio y del conocimiento razonado del Espiritismo no cabe la menor duda que las Conferencias a realizarse en las que se han

de discutir temas propuestos por las Sociedades ha de contribuir en la forma más grandiosa a la propaganda del Ideal y a la unión de los Espiritistas.

La Confederación, señores delegados, no ha perdido oportunidad de coadyuvar y prestar su ayuda moral y a veces material a tan noble iniciativa, un ejemplo tenéis en el nombramiento de un miembro para integrar el jurado del Certamen Literario Espiritista y otro para la Comisión Inspector del Asilo Primer Centenario; hechos que revelan elocuentemente de otra parte del respeto y alto concepto que se ha grangeado la Confederación y esto no solo aquí, sino también en el extranjero, como podemos atestiguarlo con el nombramiento de Socio honorario de la Confederación Espiritista Española, del Presidente de la Confederación Espiritista Argentina y el número crecido de revistas y publicaciones que se nos remiten y el ferviente anhelo que se nos pide el envío de nuestro órgano de publicidad.

Esta es señores delegados, la eflorescencia de vuestra labor, este es el resultado de la obra de veinte y dos sociedades confederadas que comprenden que en la unión reside la fuerza y el secreto del éxito.

Agradecidos por la singular deferencia con que nos habéis distinguido y la perenne decisión con que habéis cooperado en nuestra obra os entregamos esta sencilla y sucinta memoria de la Confederación anhelando que la nueva Mesa Directiva presida una era de triunfos para la Confederación y para el Espiritismo en la Argentina.

Manuel Pallás  
Presidente

Manuel Vázquez de la Torre  
Secretario General.

## CONFERENCIA

leída por el Sr. Agustín Blanco en la Sociedad "Caridad Cristiana" de Lonquimay como representante de la Confederación Espiritista Argentina

Señoras; señores:

Paladines de una causa común; caballeros de idéntica cruzada, nos reunimos hoy, en este rondel de familiar aspecto para celebrar el fausto venturoso de un nuevo ciclo de vida edificante y triunfadora de uno de nuestros centros de divulgación doctrinaria.

Significa este triunfo, un año más de acción.

Pero esta fiesta no es precisamente de rememoración sino de promesa. Se reúnen aquí unos cuantos de los muchos que saben hallar satisfacción en cada triunfo de nuestro ideal y en nombre de todos se hace una promesa de seguir en firme

y progresiva ascensión la vida societaria de divulgación.

La Confederación Espiritista Argentina, agrupación que asume en el país la tarea directiva del movimiento ideal y reúne bajo su control las más destacadas sociedades que hoy propagan y estudian el espiritismo y su filosofía, — ha me conferido su representación en este significativo acto y expreso en su nombre el más caluroso de los plácemes y augurios de próspero desenvolvimiento ideológico. La salutación incluye el más entusiasta de los aplausos por la obra realizada; comprende el Consejo Federal de la C. E. A. La rara psicología de estos rudos predicadores de la legendaria pampa argentina que vierten la simiente de su prédica en el recio surco del ejemplo; saben también que sus sementeras brotan siempre con vigor extraño a la afectación y seguro de que la savia que nutre tales frutos tiene en patrimonio la sinceridad. Y en ser el portador de tal saludo, encuentro íntima y plena satisfacción.

El espiritista no ha menester de estímulos; de ordinario interpreta a maravilla los resultados de su obra y sabe apreciar lo que va del aplauso a la lisonja. Para los observadores neutrales podrá pasar como sectarismo lo que en el fondo es sólo entusiasmo ideológico y más que nada gratitud para la doctrina que ha inspirado tan bello y armonioso espiritualismo. Sabemos que los mejores propagadores de un ideal, deben ser sus adeptos. Eso esperamos, eso es lo lógico, eso es lo más natural; pero a primera vista puede ello confundirse con el prejuicio sectarista, el fanatismo de los dogmas.

La propaganda de nuestro ideal filosófico reserva no pocas sorpresas y sabores. Gentes hay que al ser conscientes de estar hablando con un espiritista, tienen por sensato persignarse, ponerse mentalmente en guardia; pero al final del párrafo, quedan ya sabiendo que el espiritismo no es tal o cual cosa, como tenían entendido, sino una ciencia de observación y experimentación, filosofía moral, doctrina ne fin, de perfecta unidad, asequible a toda conciencia sincera, que viene a resolver desde la eterna cuestión de la inmortalidad hasta las disenciones sociales que conturban el alma del mundo. En razón a su racionalismo, el espiritismo científico, filosófico y moral, triunfa, afirma su personalidad, adquiere

re ciudadanía doctrinaria y cobra beligerancia ideológica en los problemas del momento. Sí, señores! El espiritismo académico, el que con Crookes, Barret, Richet, Chevreul, Geley y Bozzano, se parapeta en los laboratorios, va venciendo en el terreno positivista a la esfinge eterna del problema de la vida y formula, a su vez, atrevidos enigmas con las cuestiones de su múltiple y florido fenomenismo, y ese espiritismo de los académicos, va marcando corrientes innegables de expansión. Corresponde a la masa propagandista, anónima y persistente aprovechar esta evolución para insinuar-se en la conciencia popular por la prédica verbal, el periódico y el libro, elaborar y hacer asimilable la gran verdad y con ello realizará la gran progresión geométrica de su divulgación, porque cada adepto logrado en la gran masa es como una célula antes inactiva, cancerosa, que se reconquistara, reviviéndola en los centros de asimilación y digestión del grandioso organismo humanidad. De parasitaria inútil y enferma para ser útil y activa, laboradora para su sustento y para el resto. Contemplemos con ánimo sereno el horizonte moral de la humanidad contemporánea y afirmemos desdiciendo el renunciador endecasílabo del clásico castellano, que todo tiempo venidero será mejor. El movimiento espírita, el más original de los movimientos ideológicos que registra la Historia, cumple el requisito que traerá al hombre ilustrado a la moral. Su filosofía es la primera que lleva la conciencia humana de la ciencia a la moral, es la única doctrina que exige, a mayor ilustración, más pureza de sentimientos, a mayor ciencia, más amplia conciencia. Abre horizontes de racionalismo donde el libre albedrío y la ley de compensaciones, vienen a ser los pilares de toda esa sencilla trama, que tantas complicaciones muestra luego en la vida diaria a la conciencia ecuánime y observadora. Pensar qué panorama de tan dulce magnitud, se desarrolla ante todo espiritista; es proponerse hacer lo indecible para que esa concepción sea visible a cada uno de los seres humanos, es justificar el calor, y la fe de los modernos visionarios que predicán la nueva cruzada y hoy se reúnen aquí para celebrar el fausto de CARIDAD CRISTIANA bajo los auspicios de esa cabeza directriz que pronto será tan robusta como todos lo deseamos — la C. E. A. — presente en la modestia de este que en su nombre os saluda.

## Nuestra Encuesta

1° ¿Qué opina Vd. del estado actual del espiritismo en la Argentina?

2° Si Vd. cree posible un mayor progreso del ideal ¿qué aconsejaría hacer para realizarlo?

En el deseo de que todos nuestros correligionarios participen en el estudio de los problemas relacionados con nuestra doctrina y contribuyan con sus opiniones a la orientación que conviene darle a la misma, a fin de que su difusión sea mayor, su conocimiento más verdadero y sus prácticas estén de acuerdo con la moral y el buen sentido que informan al ideal espiritista, "LA IDEA" inicia esta encuesta, primera de una serie que espera ir desarrollando, con los fines expresados.

**Concisión, claridad y el más absoluto impersonalismo son las condiciones requeridas para la publicación de las respuestas que se reciban.**

1°. ¿Qué opina Vd. del estado actual del espiritismo en la Argentina?

2°. Si Vd. cree posible un mayor progreso del ideal ¿qué aconsejaría hacer para realizarlo?

El espiritismo en la Argentina no está estacionado; sigue la marcha lenta que lógicamente le toca seguir a toda doctrina de finalidades tan trascendentales como la espiritista, la cual es el exponente de un gran paso hacia el perfeccionamiento intelectual y moral de la humanidad. Teniendo en cuenta tan grandes esfuerzos que hasta ahora se han realizado entre nosotros para que el espiritismo entre de lleno en un progreso franco y rápido, por esta consideración creen algunos correligionarios que el espiritismo está estacionado y que lógicamente ha debido dar mayores y más profícuos resultados.

Los que así piensan se olvidan de que la evolución moral y espiritual a que ha llegado la generación actual es bastante incipiente y por haber olvidado o por desconocer los principios morales y espirituales que informan nuestra doctrina, está impregnada de este excepticismo que se ha dado en llamar científico y que no pasa de un materialismo mal sano y aterrador. Por causa de este desconocimiento proveniente de la falta de una evolución más adelantada, nuestro pueblo es cartaginés y sus grandes y casi únicos ideales consisten en acumular dinero, como quiera que sea, para hacerlo servir a la satisfacción de vicios y vanidades. He aquí la causa principal de que el progreso del espiritismo no responda

a los esfuerzos que se hacen para que tome arraigo en la conciencia popular.

Si, como vengo demostrando en la Revista "Constancia", durante los primeros veinte o treinta años, a los intelectuales, profesores, políticos, a la prensa en general y a todos, del uno y del otro bando, los preocupó esta gran verdad del espiritismo y si surgieron adalides valientes y dispuestos al sacrificio, que supieron mantener la bandera en alto y difundir el gran ideal, es porque esos hombres pertenecieron a otra generación, mucho más preparada y conscientes de la modesta misión que habían venido a desempeñar.

Después de esa generación tenemos la actual, falta de ideales levantados, desganada para las luchas de las grandes verdades y los ideales del espíritu, demasiado entusiasta por todo cuanto es del resorte de la materia, pero dispuesta a sacrificar su vida por cosas fútiles, por pasiones contrariadas, por instintos y esparcimientos salvajes. No es extraño pues, que reconociendo, como hoy reconocen los filósofos y pensadores, la inferioridad de la actual generación, (hablo en general, pues no cabe duda que en ella hay seres muy superiores) cuesta tanto a los propagandistas del espiritismo el difundir la doctrina como ellos lo desearan. De ahí también, esa falta de entusiasmo, de verdadero anhelo por ver triunfante el ideal; la falta de ese gran amor a la verdad que llevó a la anterior generación a hacer verdaderas proezas y desafiar con valor y entereza a todas las clases conservadoras, omnipotentes y soberbias, afianzadas en sus prejuicios y

errores. Ejemplos podríamos citar de espiritistas que perdieron, unos, su posición social, otros, sus empleos y no faltó tampoco quien pasara por el bautismo de sangre.

Es un grave error suponer que la marcha lenta que lleva el espiritismo entre nosotros proviene de las doctrinas de Allan Kardec. Kardec, en su carácter de intermediario de los espíritus encargados de hacernos conocer esta gran revelación, complementaria de la cristiana, no ha establecido dogmas. Lejos de pretender propagar una religión positiva, profanando y desvirtuando la verdad evangélica, Allan Kardec, por inspiración de los espíritus ha combatido todos los dogmas adheridos a la religión natural predicada por Jesús; nadie podrá presentar una sola prueba de lo contrario.

Si el espiritismo ha de progresar entre nosotros, de una manera más rápida y eficaz, no ha de ser precisamente, poniendo de lado las nociones de Dios, la doctrina y moral cristiana, el sentimiento noble y altruista de la caridad, etc. Estas nociones son esenciales e integrales para que el espiritismo dé los resultados que siempre se han esperado. De esta manera cumplirá con su gran misión, que es: 1.° Preparar moral y espiritualmente a los hombres para facilitarles una evolución más espiritual. 2.° Desarrollar en ellos, el sexto sentido, que es del orden metapsíquico, todavía en pañales, aun en la mayoría de los espiritistas. 3.° Atraer a los espíritus buenos y elevados, que son los apropiados para llevar esta ciencia a su mayor perfección, por medio de una acción constante, tendiente, en primer término, a la depuración gradual de nuestras debilidades e imperfecciones, en segundo término, poder por este procedimiento, contar con fuerzas benéficas y poderosas del mundo espiritual, que puedan contrarrestar los del mal, pues, a causa de nuestro atraso, éstas, están siempre prontas para inducirnos en el error.

Si prescindimos de estos principios elementales, la práctica de las mediumnidades siempre será peligrosa y a pura pérdida, porque apartándonos de ese **misticismo tan odiado** por algunos y que sin embargo, es el único vínculo verdadero y eficaz que puede mantener e intensificar nuestra mente con el mundo espiritual, — las fuerzas conservadoras, retrógradas y malélicas del espacio, tomarán preponde-

rancia en los mediums y también en los que no lo son — pues no hay que olvidar jamás, la deficiencia de nuestro desarrollo espiritual, para desafiar en una forma práctica las potencias del mal, tanto más numerosas y decididas cuanto mayores imperfecciones exteriorizamos. Las influencias perniciosas que se revelan, de esta contaminación, influyen sobre la moral y el sentido espiritual y así prosiguiendo en la práctica, el espiritismo quedaría convertido en un sistema científico ateo materialista que solo se diferenciaría en la constatación del fenómeno, quedando a esto solo reducida toda la ciencia espiritual. En definitiva, con estos procedimientos, el espiritismo, en vez de avanzar retrocederá hasta confundirse con la ciencia materialista de Conte, Lité y D'Alembert, para volver a preparar, una nueva hecatombe, un nuevo fin de mundo por el que estamos pasando en el que todos los valores morales es han prostituido y solo el espiritismo comprendido y practicado a la luz conjunto y solidaria con el evangelio cristiano podrá salvarnos de la pendiente en que nos vamos abismando.

*Cosme Mariño.*

El espiritismo en la actualidad, salvo muy pequeñas y honrosas excepciones, es de lo peor que se puede practicar y ya no hablemos de los centros o agrupaciones que no están dentro de la C. E. A., me refiero a muchas de las sociedades que militan en la Confederación que la que más que menos podemos puntualizarles algunas de sus malas prácticas sin peligro a equivocarnos y me dirán luego si todo esto es espiritismo: La adoración de los espíritus en particular a los llamados guías que se les mira como a Dioses; la eterna oración antes de empezar las sesiones que de llevar algún visitante con idea de hacerlo adepto dispara antes de tiempo, pues todo huele a sacerstía; los rostros místicos que se observan en los centros durante las sesiones, que más que escuela de filosofía parecen todos con caras de peadores arrepentidos; que a pesar de declararnos enemigos de los ritos religiosos, en algunos centros se celebran ceremonias más o menos parecidos y en algunos han llegado a sustituir el casamiento de la Iglesia por el llamado "espiritualmente"; nos cuesta mucho despojarnos de todo prejuicio y convencionalismos sociales y sin embargo, ellos están reñidos con nuestra filosofía y

para muestra ahí va un botón: ¿Qué me dicen del luto y del bautismo? estoy casi seguro de que los pioneros del espiritismo en la Argentina son los primeros en observarlos; los centros espiritistas convertidos en consultorios médicos; las mediums, que poseyendo una facultad medianímica se creen facultadas a diagnosticar con una seguridad tal que llegan a recetar a todo paño sin mirar si matan o curan, la cosa es dar algo, con el agregado del eterno estribillo "hay que tener fe hermanito" ¿En qué quedamos?, es la fe lo que a uno le recetan?

En fin, en medio de todos los males hay personas bien intencionadas amigas de que el espiritismo prospere y a la vez animadas de un espíritu de depuración que aunque en forma lenta, todo se conseguirá. ¿A quien le toca la mayor parte para solventar tan arduos problemas? A la C. E. Argentina que hoy podemos decir se encuentra a una altura digna de mención y sépalo bien su señor Presidente: tenga tino en nombrar las comisiones, especialmente a la comisión visitadora de centros; que sean personas de carácter, libres de todo lo que sea complacencia, para que puedan llevar al seno de la Confederación todo aquello que esté viciado y reñido con el espiritismo, porque entiendo, que después del estudio, esta será la mejor forma para la obra de depuración que toca a la C. E. Argentina y como digo anteriormente a la Comisión Visitadora de Centros le corresponde velar por las formas y por el buen nombre del Espiritismo.

Juan del Solar.

La semilla de la flor Espiritista arrojada en nuestro suelo Argentino, ha sido por expertos jardineros y muchos son los jardineros que se han dedicado al cultivo de esta flor sin que hasta la fecha — salvo raras excepciones — nos hayan presentado a ésta con sus verdaderos matices. Las plantas de la flor Espiritista habidas en la actualidad, algunas de ellas han echado hondas raíces como también mucho es el crecimiento de sus ramas viciadas sin lograrse ver la flor en todos sus aspectos; que atribuyo a una mal estudiada floricultura por parte de sus jardineros, y en otros casos, ya porque la tierra hubiese sido mal trabajada, ora porque sus ramas no fueron podadas como el estudio y la experiencia aconseja en estos casos o por no haber sido apun-

talado su tallo al nacer; la verdad es que hoy en la República Argentina existen muchos jardineros y jardines dedicados al cultivo de la flor Espiritista sin que hasta el presente se haya podido formar un gran ramo a los progenitores de la más bella de todas las flores.

Sin querer menoscabar la acción e intención de muchos jardineros, me he de permitir decir; que en gran parte, el fracaso de éstos se debe a la excesiva afición con que se han abrazado, por solo haber tenido la suerte un día de percibir un poco de su perfume, sin detenerse un poco en analizar como él se producía.

Con todo esto aun podemos cosechar para formar el gran ramo, y para esto, unámonos todos los amantes al cultivo de la flor Espiritista y formemos un solo frente en amor y perseverancia — el frente Confederación Espiritista Argentina — y surja de ésta el hacha de la depuración que ha de echar por tierra la mala siembra y a los falsos cultivadores de la flor Espiritista.

Zada Yako

1º. Opino que como doctrina espiritual en la Argentina y en otras partes, está cristalizándose como cualquier religión y precisándose por idéntica causa; o sea que los seres agrupados en torno del ideal, no lo realizan en sus propias vidas; y así como en las religiones se busca el consejo del sacerdote, que si lo es de veras, solo puede aconsejar la consecución del ideal religioso, así como los espíritus protectores aconsejan igualmente la espiritualización de la existencia terrena para que el reino de Dios venga a la tierra; como unos y otros no se preocupan mayormente de espiritualizarse o sea transformar su propia naturaleza en otra más afinada por la pureza, para desenvolver el poder intuitivo y obrar lo mejor posible en cada caso, el no preocuparse por convertirse cada uno en su propio maestro, ayudado por la inspiración que todo ser purificado necesariamente consigue, les será siempre necesario a los espiritistas y a todos los creyentes de cualquier fe el mentor que lo aconseje y lo guíe, con lo cual no llegará a realizarse el fin y los Directores espirituales del planeta han querido, al poner de manifiesto la verdad de la existencia, del alma para que cada uno obrando en consecuencia, alcance la categoría de los seres libres y autodidactas, dejando el fenomenismo para los que llegan, y para la

ciencia, contentándose con la filosofía, que cual todas las filosofías no tiene más objeto que suprimir el dolor.

2º. Como parte de lo dicho, en mi modesta opinión, sería lo que aconsejaría para un mayor progreso del espiritismo, poco debo agregar, sino lo que todos sabemos; que al ser las partes de un todo mejoradas intrínsecamente, el todo o la institución quedará necesariamente mejorada.

Que cada espiritista busque en su vida y en lo más profundo de su corazón, hasta saborear toda la poesía de la renuncia; hasta poder cantar el himno de las almas redimidas, el canto del triunfo arrancado al espíritu por su irremediable abandono de las miserables vías que destruyen al deseo por todo lo mezquino que es vanidad y orgullo, y con la humildad por lema, entone esperanzado el glorioso cántico del alma, confiada en las sublimes virtudes del amor.

Así será posible hacer práctico el antiguo lema espírita "hacia Dios por el amor y la ciencia, el cual puede ampliarse, "por el conocimiento de nuestro propio espíritu y la práctica de la divina compasión".

Uno que estudió el espiritismo pensando en la ayuda que con tal conocimiento puede obtener el mundo, si los espiritistas progresan. — Mendoza.

CONTESTANDO A LA 2.ª PREGUNTA

1.º La creación de una revista quincenal para vender al público, en los kios-

cos, dirigida por una comisión de prensa, nombrada por la Confederación, o los Congresos; 2º. si fuera posible, un diario de formato mediano que se mantendría por suscripciones, avisos y cuotas especiales o voluntarias, de todos los que profesan el ideal espiritista o simpatizantes. 3º. imprimir folletos con fotografía y biografías de las personas más eminentes que han abrazado este ideal, acompañados de exposiciones fragmentarias, sobre las religiones, el concepto de los espiritistas sobre el Cielo, el Infierno y el Purgatorio; los errores que encierra el materialismo; por que debemos ser antimilitaristas, y nuestro concepto eminentemente internacional, de acuerdo con la filosofía espiritista; por que los trabajadores deben crear un ambiente de amplia tolerancia entre los ideales afines, a fin de presentar un frente único contra la reacción capitalista y catastrófica que serían muy interesante tratar en un folleto de esa naturaleza.

Imprimir varios miles de ejemplares, para repartirlos a todas las bibliotecas, a los diarios, sindicatos obreros, centro de partidos políticos, como ser socialista, comunista y locales anarquistas; sería una de las mejores formas de difundir el ideal en los momentos presentes, haciéndose extensiva esa propaganda en los actos públicos, tanto en la Capital como en el interior, difundiendo así el ideal profundamente revolucionario que bulle en el cerebro de todo espiritista y entre la masa en general.

Avelino A. Vela.

Burzaco, (F.C.S.)

### INAUGURACION DEL ASILO PRIMER CENTENARIO

La comisión organizadora de la inauguración del Asilo Primer Centenario solicita de todos los espiritistas de buena voluntad que desean contribuir al mejor éxito de este acto, el envío de flores y bombones, al local de la Sociedad "Constancia", para ser vendidos en el Asilo, dicho día. La inauguración tendrá lugar el 24 del corriente, y como se trata de una obra que hace honor al esfuerzo y constancia de todos los espiritistas, no

duda la Comisión Organizadora que no faltará el apoyo de aquellas personas que quieran facilitar, por este medio, un éxito completo a la fiesta.

Los bombones pueden enviarse desde ya al local indicado, pero las flores a fin de evitar se marchiten prematuramente, se ruega enviarlas el día 23 y en ramitos chicos para facilitar su distribución.

La Comisión.

# NOTICIAS

## Debates libres

El domingo 17 de Mayo a las 15.30 horas, tendrá lugar en el salón de la Sociedad Constanca, la 2ª. reunión de los Debates Libres, organizada por la C. E. A.

De las 24 Sociedades confederadas a quienes se le solicitó por 2 veces el envío de temas, solamente han contestado 10 Sociedades no obstante haber sido acogida la idea con simpatía por todas las Sociedades.

Realizado por la C. de Estudios Filosóficos y Ciencias Sociales, el estudio de los temas enviados, resultó elegido el que ha sido solicitado por mayor número de Sociedades o sea el siguiente:

¿Puede el espiritismo progresar sin Mediums?

Este es el tema que se discutirá en la reunión del 17 de Mayo y que esperamos que todos los espiritistas de todas las Sociedades, lo estudien y se presenten a la reunión, dispuestos a intervenir en la discusión aportando sus ideas al esclarecimiento del tema.

Se ruega a las Sociedades, vuelvan a leer el proyecto que se les envió en su oportunidad y que tomen nota del artículo 10 que dice:

Declarar día de **Trabajo Social** los terceros domingos en que se celebren estas Asambleas, y recomienden a sus asociados su concurrencia a las mismas.

Todo espiritista que no esté afiliado a ninguna Sociedad y desee tomar la palabra en estos Debates, como así mismo las Sociedades que no estén confederadas, deberán solicitarlo a la Confederación por escrito y con anterioridad.

Esperamos que todos los correligionarios asistirán a estos Debates dispuestos a colaborar en la dilucidación de las ideas.

Por la Comisión.

M. M. de Belart.

## Actividades de los centros confederados

El centro de estudios psicológicos "Amalia D. Soler" de esta capital, ha

trasladado su sede social a la calle Pacheco 3321, donde continuará sesionando, los miércoles con los trabajos medianímicos para socios solamente y los sábados reuniones de estudio para profanos.

\* \* \*

En la sociedad "Benjamín Franklin", se realizó una conferencia pública el 11 de Abril a las 21 horas, la que estuvo a cargo del estimado correligionario señor Nocei.

\* \* \*

La Sociedad Constanca inició con gran éxito el curso de conferencias pública del corriente año, el miércoles 15 de Abril en el salón teatro "Unione e Benevolenza". La conferencia estuvo a cargo del señor Cosme Mariño, quien desarrolló el tema siguiente: "Origen del moderno espiritismo en Norte América. Su traslado a Inglaterra". Fué leída por el señor Luis Lami.

\* \* \*

En el local de la sociedad "Lumen" se iniciaron el mes pasado las conferencias públicas de este año. Los señores M. Caro, J. Belart, A. R. Chenlo y P. Musacchio, tuvieron a su cargo los trabajos de Abril. Los del corriente mes de Mayo, serán desarrollados por los señores Odell, Casco, señora M. de Belart y señor L. Belart.

\* \* \*

El Centro Nueva Providencia, nos comunica que en el local social calle Herrera 1680, se dan clases de taquigrafía, todos los miércoles y sábados, a las 20 y 30. Entrada libre.

## Congreso Espírita Internacional de París, 1925, 6 Setiembre

abierto a todas las Federaciones, Sociedades y Agrupaciones Espíritas. El Comité recibirá igualmente todas las comunicaciones individuales que se le dirijan.

El Congreso de Lieja de 1923, que creo la Federación Espírita Internacional, decidió que el próximo Congreso se reuniría en París en 1925, en la Sede de la Fe-

deración, la "Maison des Spirites", 8, rue Copernic.

El Congreso tendrá el propósito de traer a la luz el carácter científico del espiritismo experimental, así como el alcance moral y social de la doctrina espiritista en el desarrollo de la fraternidad humana.

## Programa de los trabajos

### Espiritismo. — Espiritualismo. — Psiquismo

1.ª Sección. — Experimentación. — Demostración. — a) Hechos que demuestran en el hombre la existencia de una fuerza extra-material (fuerza psíquica, etc.). — Magnetismo. Métodos empleados y aparatos de demostraciones. — b) La misma fuerza exteriorizada. — Acción magnética a distancia. Telepatía. Acción curativa con o sin contacto. Levitación. Traslación de objetos. — Fenómenos luminosos. — c) Hechos que demuestran la existencia y la acción de una conciencia extra sensorial. — Sonambulismo. Clarividencia. Psicometría. Premonición, etc. — d) Hechos espíritas propiamente dichos (Mediumidad). — Manifestaciones espontáneas: Casas encantadas. Apariciones Visiones. — **Existencia y acción del periespíritu.** — 1º. Materialización. Ectoplasma. Ideoplasma. Desmaterialización. Interpenetración. 2º. Levitación Apores. Fenómenos luminosos. 3º. Escritura inspirada y directa. Voces directas. Correspondencias cruzadas. — 4º. Fotografía. Fonografía. Moldages. — 5º. Bilocación. Incorporación. Identificación de los desaparecidos. — 6º. Mediums que curan. — 7. Orientación de los estudios espíritas. — 8º. Instrumentos de control y de registro. — e) **Elevación del pensamiento. Acción de la oración. Su fuerza. Su utilidad.** — f) **Constitución de los grupos:** Organización técnica y práctica de las sesiones espíritas. Importancia de la homogeneidad y de la instrucción preliminar. Estudios de los mejores modos de alumbrado (luz fría, etc.), Acción de la música.

2ª Sección. — Doctrina. — Teoría. — Análisis y conclusión de la observación de los hechos indicados en la primera sección. — a) Existencia del alma. — b) Su supervivencia. — c) Su evolución progresiva durante la encarnación y en el "más allá". — d) La reencarnación explica las desigualdades sociales, las aptitudes innatas, las simpatías, etc.

3ª Sección — Filosofía — Moral — Sociología — Acción de la doctrina espírita en la evolución humana. — a) Acción en el progreso de las ciencias — b) Acción en la filosofía. — c) Acción en la moral — d) Acción en la sociología — e) Acción en las religiones — f) Busca el sentido de la evolución universal.

4ª Sección — Enseñanza — Propaganda. — Estadística — a) Conferencias. Proyecciones. Películas. Teatro. — b) Sesiones de demostraciones — c) Publicaciones periódicas. Diarios, "Tracts". Literatura espírita — d) Carácter de las dificultades con que tropieza la propaganda y objeciones — e) Instituciones espíritas. Fundaciones. Obras de caridad. — f) Estadística propiamente dicha, etc.

5ª Sección — Exposición de arte espírita — Fotografías del pensamiento y de la fuerza psíquica. Vaciados, fotografías de dobles y de Espíritus. Cuadros médiumnimos, etc.

## Estatutos de la Conf. Espirit. Argentina

Art. 3º — Son sus fines y propósitos:

Inc. 7º Defender el Espiritismo de los ataques injustificados de que pueda ser objeto, así como de los especuladores y charlatanes que a su sombra pretenden medrar, intentando hacer pasar por Espiritismo manejos cuyo verdadero fin es el lucro.

Art. 4º. — Declárase que la Confederación no reconoce como espiritistas, psíquicas o moderno espiritualistas, sino aquellas instituciones que se dedican al estudio y propaganda de la doctrina por medios lícitos y con fines completamente altruistas, tendientes a obtener el progreso moral de la humanidad. No admite, por tanto, a las que se dedican a adivinaciones, sortilegios, cartomancias, etc., así como tampoco a las que pretenden explotar la mediumidad como medio de vida.

Art. 9º — A fin de evitar que a su sombra se cometan actos que desprestigien la doctrina espírita, las Sociedades Confederadas no podrán consentir tener el local social en casa donde habiten personas que se dediquen a ejercitar acto repudiados por estos Estatutos.

## SOCIEDADES CONFEDERADAS

## Capital:

"Amalia Domingo Soler" — Guayrá 4944, Viña Urquiza, Capital — Lunes, desarrollo; Miércoles, sesión medianímica para socios activos, y Sábados conferencias públicas, a las 20 y 30 horas.

"Benjamín Franklin" — Andrés Arguibel 2321 — Martes: a las 20.30 horas: Conferencia y Estudios doctrinarios; Jueves: a las 21 horas, sesiones de desarrollo para socios facultados; Domingos 1° de cada mes: a las 16.30 horas: Conferencias generales.

"Constancia" — Tucumán 1736 — Miércoles a las 21: Conferencias públicas. Jueves: Sesiones para asociados.

"Fraternidad" — Belgrano 2935 — Domingos a las 16 horas: Conferencias públicas; Martes: Sesión general para socios; Jueves: Estudios determinados.

"Hacia el Camino de la Perfección" — Estados Unidos 1609 — Lunes de 20.30 a las 22.30 horas: clases de dibujo; martes a las 20.30 horas, sesión para socios.

Martes, jueves y sábados, de 14 a 17 horas, clases de Mecanografía.

Miércoles, a las 20.30 horas, clases de Contabilidad.

Jueves, a las 20.30 horas, sesión para socios activos.

Viernes de 20.30 a 22.30 horas, y Sábados de 15 a 17 horas, clases de Inglés.

Domingos, de 9 a 12 horas, clases de corte y confección y bordados a máquina.

"Igualdad". Venezuela 3538.

"Lumen" — Alsina 2949 — Martes: a las 21 horas: Conferencias públicas; Sábados: sesiones para socios.

"Nueva Providencia" — Herrera 1680 — Martes sesión medianímica para socios activos.

"Sol del Porvenir" — Irala 46 — Martes y Sábados: Sesiones a las 21 horas

"Víctor Hugo" — Azara 422 — Martes a las 20.30 horas: Sesiones para socios. Sábados a las 20.30 horas, conferencias: tema a elección.

## Interior:

"Caridad Cristiana", Lonquimay, Territorio de la Pampa.

"Caridad y Constancia", Bánfield, Peia. de Buenos Aires.

"Esperanza del Porvenir", Santa Rosa, Territorio de la Pampa.

"Hacia el Camino de la Perfección", Godoy Cruz, Peia. de Mendoza.

"Hermanos Unidos", Cabildo, Peia. de Buenos Aires.

"La Fraternalidad Humana", Real del Padre, Peia. de Mendoza.

"La Salud", Balcaree, Peia. de Buenos Aires.

"Luz de la Pampa", Santa Rosa, Territorio de la Pampa.

"Mundo de la Verdad", La Plata, Peia. de Buenos Aires.

"Nueva Era", San Rafael, Peia. de Mendoza.

"Pancho Sierra", Loberia, Peia. de Buenos Aires.

"Regeneración", La Dulce, Peia. de Buenos Aires.

"Sáenz Cortés", Pehuajó, Peia. de Buenos Aires.

## Sesiones del Consejo Federal

Se hace saber a todos los afiliados a Sociedades Confederadas, que el Consejo Federal celebra sus sesiones ordinarias, los segundos y cuartos viernes de cada mes a las 20.30 horas, teniendo aquellos acceso al local de la Confederación Espiritista Argentina, Belgrano, 2935, los días citados, previo un comprobante, expedido por la Sociedad respectiva.

## "LA IDEA"

## Precios de Suscripción

Un año . . . . .	\$ 2.50
Número suelto . . . . .	\$ 0.20
Número atrasado . . . . .	\$ 0.30

## TARIFA DE AVISOS

	1 año	6 meses
1 página . . . . .	\$ 60.—	32.—
1/2 » . . . . .	» 32.—	17.—
1/4 » . . . . .	» 17.—	9.—
1/8 » . . . . .	» 9.—	5.—
1/16 » . . . . .	» 5.—	3.—

## LA IDEA

Organo Oficial de la Confederación Espiritista Argentina  
REVISTA MENSUAL

Redacción: José Bonifacio N° 686.

Administración: Valle N° 485

AÑO II

BUENOS AIRES, JUNIO DE 1925

N.º 20

## CONTROL MEDIANÍMICO

Hay buena parte de nuestros correligionarios que siguen, con explicable interés, el movimiento mundial del espiritismo, y cada vez que una investigación científica de carácter metapsíquica viene coronada por el éxito, baten palma, llenos de entusiasmo, aclaman, no menos enfáticamente: "Muy bien, amigo!... Eso sí que es hacer obra de verdadero Espiritismo!... Es así como progresa el Ideal! Espiritismo científico!... ¡Espiritismo científico!... hé aquí lo que hace falta! Qué lástima que en nuestro país los médicos y los sabios no se interesen por nuestra fenomenología!"

Expresiones y manifestaciones por el mismo estilo, podrían citarse por decenas, pues se las oye a diario en nuestros centros, donde, desgraciadamente, abunda el palabrerío. ¡Lástima grande — pensamos en cambio nosotros — que sean precisamente esos mismos entusiastas correligionarios, los que ven y juzgan con criterio distinto, — cuando no diametralmente opuesto — las cosas que suceden "en familia", y que es muy posible sean una de las causas determinantes de esta especie de estancamiento en que yace el Espiritismo en nuestra tierra.

Son esos mismos correligionarios que asisten a las sesiones de nuestros centros con las manos en cruz, cabizbajos y abortos, como si estuvieran rezando en una iglesia católica; que permanecen mudos, atónitos, sumisos, frente a la entidad que se manifiesta, cualquiera que sea su valor intelectual, o moral, aceptando a pies juntillas, como oráculos infalibles, todas las comunicaciones, aunque riñan con la lógica y el buen sentido, (que por desgracia no es el sentido común), que juzgan irrefutable cuanto se nos diga lejanamente, que pueda tratarse de un simple fenómeno anímico, porque temerían, por ello, ofender la honradez y el buen nombre del medium mismo; que afianzados ciega o fanáticamente en la invisible

constante "boligatoria" protección de tal o cual guía del espacio, han terminado por creerse ellos mismos dotados de extraordinarias e indiscutibles facultades, actuando casi simultáneamente en ambos planos y manteniendo un comercio continuo unas relaciones cotidianas con el "más allá".

Esta clase de espiritistas constituyen, sin que lleguen a percatarse de ello, una verdadera rémora para el progreso de nuestro ideal; pues su concepción híbrida del fenómeno medianímico les hace hablar continuamente de "ciencia, controles, y gabinetes de experimentación" por un lado, desconcertando, desanimando a los nuevos prosélitos de mayor alcance intelectual y más positivistas; y por el otro son los que más aferrados están a la vieja rutina en que, por lo general, se desarrollan las sesiones medianímicas en muchas de nuestras sociedades. Su inconcebible actitud podría traducirse, en la práctica, a la siguiente manera de pensar: "Mira, hermano novel: allá en París, en Roma o en New York, el Espiritismo progresa a pasos de gigantes; figúrate que hace dos meses en el gabinete de experimentación del Dr. X, el medium B, perfectamente controlado a la derecha y a la izquierda por los profesores C. y D, produjo un estupendo fenómeno de materialización, pudiéndose fotografiar e identificar el fantasma... Esto es espiritismo, amigo!... y de esto son capaces los mediums... Nosotros aquí, en este centro, no necesitamos de estos fenómenos para convencernos de la realidad de la supervivencia humana y el intercambio comunicativo entre ambos mundos: hacemos mediumnidad parlante (o de escritura automática), cuya veracidad es suficientemente garantida por nuestros protectores espirituales. Mira, escucha y aprende".

Y colocado en ese trance, el novel